

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Hadits sebagai sumber hukum Islam kedua sesudah al-Qur'an berfungsi sebagai interpretasi lafaz-lafaz al-Qur'an yang dirasa kurang jelas untuk difahami. Dalam hal mengkaji pada hakikatnya pokok utama pokok pembahasannya lebih terfokus pada informasi redaksi matan. Sedangkan dari sudut lainnya hanya sebagai legalitas untuk dapat diterima dan diamalkan suatu matan hadits. Dan untuk memahami redaksi matan yang dipandang kurang jelas atau belum diahami, selain merujuk kepada al-Qur'an sebagai sumber utama, banyak para *muhadditsin* yang merujuk kepada redaksi-redaksi matan hadits lainnya yang maknanya mempunyai latar belakang.

Hadits (sunnah) bagi umat Islam menempati urutan kedua sesudah al-Qur'an karena, disamping sebagai sumber ajaran Islam yang secara langsung terkait dengan keharusan mentaati Rasulullah Saw, juga karena fungsinya sebagai penjelas (*bayān*) bagi ungkapan-ungkapan al-Qur'an yang *mujmal*, *muthlaq*, *'amm* dan lain sebagainya. Kebutuhan umat Islam terhadap hadits (sunnah) sebagai sumber ajaran agama terpusat pada substansi doctrinal yang tersusun secara verbal dalam komposisi teks (redaksi) matan hadits, sedang yang lain (sanad, lambang perekat riwayat, kitab yang mengoleksi) berkedudukan sebagai perangkat bagi proses pengutipan, pemeliharaan teks kritiknya.

wajib dilakukan oleh manusia yang tidak ditegaskan oleh al-Qur'an hendaklah dicari penyelesaiannya dalam hadits, terlebih akhir-akhir ini sering kita melihat permasalahan-permasalahan baru antara sesama tetangga ataupun saudara yang membutuhkan pemecahan dan penanganan. Terkadang hal tersebut sebenarnya sepele, tetapi karena satu dan lain hal maka problematika itu dibiarkan terus berkembang tanpa ada penanganan sama sekali. Bahkan tak jarang menumbuhkan perselisihan yang berujung timbulnya adu fisik dan kematian. Padahal seandainya lekas ditangani dengan mempertemukan kedua belah pihak yang berselisih tentu tidak akan terjadi hal yang tidak diinginkan.

Ber macam-macam alasan orang enggan bertemu dengan sesama, baik karena perbedaan status social, ekonomi, latarbelakang pendidikan ataupun pekerjaan. Sikap individualisme yang tinggi sudah menjadi kebiasaan yang seakan-akan harus dipertahankan atau bahkan harus ditingkatkan. Begitu juga ego yang tinggi, rasa tak butuh dengan orang lain, merasa telah mampu mencukupi kebutuhan diri, sikap terburu-buru, kesibukan yang tak berujung dan merebaknya gaya hidup metropolis, menjadi formula yang manjur bagi lunturnya rasa kebersamaan.

Kita melihat kehidupan di kota-kota besar, keluarga banyak yang kehilangan ruh silaturrahim meski tinggal secepat. Gaya hidup metropolis telah mengubah mereka menjadi robot-robot bernyawa. Waktu tersita di luar rumah dan di tempat kerja. Orang tua tak lagi punya waktu memberi perhatian dan kasih sayang pada buah hati. Untuk sekedar mengucapkan selamat tidur atau bersama sarapan pagi adalah moment yang telah sulit dijumpai. Senyum

pun sekedar basa basi. Kesibukan telah menyita waktu, walau hanya untuk sekedar berkomunikasi dengan anggota keluarga saja sulit, apalagi dengan orang di lingkungan sekitar rumah atau tetangga.

Secara materi mereka bisa dibbilang cukup bahkan sudah lebih dari cukup, akan tetapi kehidupannya hampa tidak bermakna, keluh kesah menjadi ucapan yang selalu membasahi bibir. Sehingga hidup seperti tidak ada artinya. Bahkan tak jarang mereka hidupnya hanya mengikuti arus, harta yang melimpah tidak dapat menjadikan hidup lebih berarti baik bagi diri sendiri, keluarga maupun orang lain.

Disisi lain masih banyak masyarakat kita yang hidup dibawah garis kemiskinan, terkadang kebutuhan sehari-hari saja tidak tercukupi. Mencari lapangan pekerjaan semakin sulit, terkadang sudah mendapat pekerjaan tapi kalah saing dengan mereka yang bermodal besar, parahnya mereka menutup diri dengan dunia luar, tidak mencari solusi kepada kerabat ataupun teman. Padahal jika ia mengerti dengan makna dan hikmah silaturrahim tentu segala permasalahan akan cepat terselesaikan apalagi mengenai ekonomi.

Sebagai makhluk sosial, manusia bagaimanapun juga ia tetap akan membutuhkan orang lain untuk memenuhi kebutuhannya. Interaksi dengan sesama merupakan suatu keniscayaan, dalam bahasa agama kita kenal dengan ungkapan silaturrahim. Agama Islam yang dibawa oleh rasulullah SAW. mengajarkan kepada umatnya untuk menjalin silaturrahim. Seperti makna yang tersirat dalam firmanNya:

